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Tras el fallo del 
Juzgado Civil de 
Concepción que 
ordena el pago de $7 
mil millones para 
expropiar, locatarios 
piden soluciones. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipecuevasodiarielsurcl 

1 fallo del Segundo Juzgado 
E ivil de Concepción, que 

determinó el pago de 
$7.627 millones por parte del mu 
nicipio penquista alasinmobilia 
rías Concepción 2000 y Mercado 
Central para la expropiación de 
tres lotes del histórico recinto ubi- 
cado en la manzana de las calles 
Caupolicán, Maipú, Rengo y Frei 
re-con el fin de destrabar el con- 
flicto sobre la propiedad del in: 
mueble destruido en 2013 por un 
incendio y dar cumplimiento al 
comparendo de conciliación sus- 
crito antela Corte Suprema de ese 
año-no dejó conforme a nadie. 

Asílo manifestó la administra: 
ción municipal la semana pasa 
da, y lo ratificó en conversación 
con Diario EL SUR la presidenta 
del directorio de la inmobiliaria 
Mercado Central de Concepción 
Jimena Meneses, instancia quere 
presenta a 196 locatarios del cén 
trico recinto que participaron en 
un proceso de conciliación ante 
el tribunal entre agosto del año 
pasado y enero de este año. 

“Fue una sorpresa muy negati 
va, un balde de agua fría para no 
solros porquesesupone quese hi 
cieron estas reuniones de conci 
liación para definir la forma en 
que íbamos a entregar el merca 
do central al municipio, estable 
ciendo desde un principio queno- 
sotros no estamos vendiendo na: 
da.Se trataba de la forma dela en: 
trega para que se pudiera recons 
truir y se nos entregaran los 249 
localesen propiedad”, explica. 

Junto a ello, aclara que “las reu 
niones de conciliación partieron 
para eso, se hicieron paraeso, y en 
ningún caso pusimos en venta 
nuestro mercado, ni solicitamos 
dinero a cambio para la entrega. 
Nisiquiera Concepción 2000, que 
en algún momento durante la 
conciliación entregaba el merca 
do sin ningún peso a cambio, y 
despuéselloscobraban al munici: 
pio lo que creían que correspon 
día por el abono de una compra. 
Nada hacía pensar que habría un 
fallo de esta naturaleza”. 

    

   

—¿Qué tan compleja es la posi- 
ciónenque quedan ustedes como 
locatarios?El comparendo antela 
Corte Suprema viene desde 2013, 
y desde agosto han tenido siete 
audiencias de conciliación. 

—Lo más complejo de todoesto 
esqueanosotroscomo locatarios, 
sea quiensea se quede conel mer 
cado, nos interesa que se nos res 
peten nuestros locales en propie- 
dad, y que no nos dejen fuera de 
un proyecto que no tendríamos 
que estar fuera. 

Si bien es cierto, ha transcunti 
do una década desde queel minis 
tro Muñoz instruyó un tipo de 
sentenciasobreel futuro del mer 
cado para su reconstrucción, ha 
faltado mucha voluntad política 

  

Jimena Meneses, presidenta del directorio de la Inmobiliaria Mercado Central: 

“Nos interesa que se respeten 
nuestros locales en propiedad Ef 
y no nos dejen fuera de esto” 

porque en ningún momento he 
mos pedido un peso por el mer 
cado central de Concepción a 
cambio de que nos entreguen 
nuestros locales en propiedad. 
Tantoes así que ahora el munici 
pioreconoce que nunca pedimos 
plata, entonces si hubiésemos 
partido conversando el mismo 
idiomacon el municipio desdecl 
inicio noestaríamos en esto y no 
hubiésemos esperado tanto. 

El fallo del 2? Juzgado 

Civil de Concepción 

determinó el pago de 

$7627 millones a las 
inmobiliarias Concepción 

2000 y Mercado Central 

para expropiar tres lotes. 

En ese punto, Meneses lamen: 
tó la falta de diálogo tanto con el 
municipio como con el Gobiemo 
Regional y el Ministerio de Vi 
vienda y Urbanismo (Minvu) en 
el caso de las dos últimas entida 
des mencionadas,son aquellasin 
volucradas directamente en el 
proceso de reconstrucción delin: 
mueble, ya que el Gore dispone 
más de $17 mil millones para el 
proyecto y el Minvu licita hoy el 
diseño para el nuevo mercado. 

“Si bien es cierto nos mostra 
moscontrarios al camino delaex 
propiación, es porque en todo 
proyecto yasea del nivel regional 
o central nos dejan fuera. Si nos 
llamaran a trabajar en una mesa 
y nos dijeran que van aexpropiar 
pero que no nos van a pagar con 
el compromiso de entrega del lo 
calen propiedad, nosotrosno nos 
opondríamosanada. No nosopo 
nemosal avance de Concepción, 
a la reconstrucción del mercado 
central, pero lo único que pedi 

  

mosesunlocalen propiedad que 
nos permita seguir explotando 
nuestra veta comercial, que nos 
permita seguir viviendo y traba 
jando”, dice, juntocon preguntar: 
se “si van a expropiarel mercado, 
¿a quién le van a entregar los lo. 
cales? ¿Cuál es el capricho de no 
dejarnos un local en propiedad o 
un comodato?" 

“Ya llevamos diezañosesperan 
do y nosolo nosotros, los dueños, 
quiénes trabajaban con nosotros, 
personal de aseo, de seguridad y 
mucha gente que quedó cesante”, 
lamenta 

LO QUE VIENE 
Consultada sobre los canales 

de comunicación con el munici 
pio, la presidenta del directorio de 
la Inmobiliaria Mercado Central 
dice que “lo único que supimosa 
través de los asesores legales es 
que el municipio iba a apelar, 
cuestión que hizo aligual queno: 
sotros. Pero no hemos tenido otro 

Mañana formalizarán a autor 
confeso de femicidio en Coronel 

El Juzgado de Garantía de Co 
ronel determinó ampliar la de 
tención de Luciano Reyes Jara 
(28), único imputado por viola 
ción y femicidio de su expareja, 
desolo 25 años. 

Según lo expuesto por la Fisca 
lía, la solicitud de ampliar el pla- 
zode detención delautorconfeso 
del crimen se debió a que era ne: 
cesario ya que todavía están a la 
espera del informe de la autopsia 

delavíctima fatal 
De esta manera, el tribunal 

agendó la audiencia de formali 
zación para mañana lunes a las 
13:00 horas, instancia queseráre 
servada, sin acceso del público. 

Los hechos quedaron al descu: 
bierto cuando el pasado jueves 5 
deseptiembre,cuando fueencon: 
trado el cadáver de una mujeren 
elaccesosurde lacomuna de Co- 
tonel Las circunstancias que ro. 

deanelsuceso ha provocado hon: 
do impacto en la comunidad 

DETENIDO POR ROBO 
En otro hecho y en un operati 

vorealizado por la Brigada Inves: 
tigadora de Robos (BIRO)Concep 
ción dela Policía de Investigacio 
nes (PDI), se logró la captura de 
unsospechoso vinculadoa un ro 
bo con intimidación ocurrido en 
las cercanías de sucursal del Ban 

co Estado de San Pedro de la Paz. 
Según lo indagado, el indivi 

duo esperó que la víctima girara 
un millón de pesos, para poste 
riormente abordarla, intimidán 
dola para sustraer el dinero en 
efectivo'Tras la indagatoria desa 
rrollada porla PDI,el detenido, de 
21años, fue interceptado cuando 
descendía de un vehículo frentea 
su domicilio, y puesto a disposi 
ción del tribunal. 
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FISCALIA 

LICITACIÓN PÚBLICA 

Regional del Biobío invita a empresas, personas naturales y/o 
jurídicas a participar en la Licitación Pública denominad: 

“HABILITACIÓN SALA DE ENTREVISTAS 
VIDEOGRABADAS (SEIVG) Y SALA DE MONITOREO 
PARA LA OFICINA DE ATENCIÓN DE CURANILAHUE"” 

  

  deberán solicitar su 
los días 9,10 y 11 de septiembre de 2024 en horario de 9:00 a17:00 hrs, quienes. 
recibirán un formulario que deberán completar y enviar al mismo correo 
electrónico hasta las 13:00 hrs del 12 de septiembre de 2024. Solo una vez 
recibido el formulario por el Ministerio Público, contodos los datos solicitados, 

alcorreo: 

  

cada uno de los par 

  

  Público enviará un correo electrónico adjuntando las Bases de la Licitación a 
tes válidamente inscritos en el proceso. 

FISCALÍA REGIONAL DEL BIOBÍO 
MINISTERIO PÚBLICO DE CHILE 

de 2024, el     

“El fallo fue 
como un balde 
de agua fría 
para nosotros”, 
dijo Jimena 
Meneses. 

tipo de conversación, y espere. 
mos que podamos tener mesas de 
trabajo, no sigamos haciendo es- 
perara la gente y ala ciudad”. 

“Si el municipio reconoce pú 
blicamente que nosotros quere 
mos 249 locales en propiedad, 
que les cuesta tomar el pañuelo, 
firmar y esto se termina, para es- 
perarla reconstrucción", suma. 

—La existencia de apelaciones 
al fallo de todas las partes dan cla- 
ridad de que este proceso se ex- 
tenderá aún más en el tiempo, y 
en el medio de todo esto los loca- 
tarios llevan más de diez años es- 
perando una solución. 

Usted dio en el clavo. A noso- 
tros se nos han muerto muchos 
locatarios, mucha gente esperan: 
dounasolución, ala esperadeen 
contrar una esperanza, de por úl 
timo irse con la esperanza de que 
selogró algo. Falta voluntad polí 
tica y eso queda reflejado en las 
declaraciones del municipio; ahí 

se nos han muerto 

muchos locatarios, mucha gente 
esperando una solución, a la 

espera de encontrar una 
esperanza, de por último irse 

con la esperanza de que se logró 

algo Falta voluntad política”. 

¡absurdo que nos quieran 
dejar fuera, porque piense usted 

que, si van a expropiar el 
mercado, ¿a quién le vana 

entregar los locales? ¿Cuál esel 

capricho de no dejamos un local 

en propiedad o un comodato?". 

esdonde me pregunto porqueno 
se llegó a acuerdo antes. 

La gente pierde las energía, las 
ganas, muchos están con depre- 
sión, tenemos hijo trabajando en 
cualquier cosa para ayudar a sus 
padres, porque loslocaleseran un 
ingreso para sacar adelante a sus 
familias. El impacto para nuestra 
gente hasido altísimo y solo por 
un capricho político. 

—¿Como accionistas y locata- 
rios, ven que el proceso judicial 
acotan el margen de acción para 
una solución a tiempo? 

Se ve muy difícil. Primero, no 
sé en qué momento delas audien 
cias de conciliación se perdió el 
norte, cuando el segundo juzga 
doperdióel norte, porque ibamos 
en camino a firmar as escrituras 
de entrega al municipio sin nin 
gún peso a cambio, salvo los 249 
Jocales en propiedad. 
Esunacomplejidad que da ver 

gienza, porquesiel municipiore 
conoce públicamente que quería 
mos los locales y no plata pone 
mosen la palestra lo que dictó el 
ministro Muñoz, pero tambiénsi 
nos ponemos de acuerdo se re 
suelve esto. Además, el Minvu 
nos debería dejar trabajando bajo 
una administración que ellos de: 
terminen y no expropiamos; no- 
sotros pretendemos que nos den 
Jaoportunidad deseguir trabajan 
do y no administrando. 

Una apelación comolaqueno 
sotros hicimos por lo menos va a 
demorar un año en verseenel tri 
bunal de alzada, cuando la solu 
ciónestáa la vuelta delaesquina. 
Si ellos quieren seguir alargando 
esporque ellos quieren, nada más. 

  

  

NE 
d 

La declaración apoya a quienes enfrenta la enfermedad. 

  

Consejeros regionales 
solicitan más apoyo 
para enfrentar el cáncer 

En la comisión de Salud del 
Consejo Regional se analizó la 
compleja situación de quienes 
debenenfrentarelcáncer asíco 
mo los espacios de financia 
miento y ayuda quese debenen 
tregarporesta enfermedad y sus 
complicaciones. El tema surgió 
araíz de que hace algunas sema 
nas distintas agrupaciones y 
fundaciones hicieran en una 
marchapara pedir mayorayuda 
para enfrentar esta patología. 

“El Consejo Regionaldel Biobío, 
através desu Comisión de Salud, 
expresa su total respaldo a las 
agrupaciones y fundaciones que, 
seunen bajoel lema*Chile Unido 
porelCáncer”,trabajo quesimbo 

liza la Tucha incansable de miles 
de personas y sus familias, exi 
giendo acceso a un tratamiento 
dignoyoportuno” explicólacon 
sejera regional Yanina Contreras, 
presidenta de la comisión desde 
dondeseemitió una declaración. 

Enel texto, losintegrantes del 
Core reconocen y apoyan la va 
liosalabor de todaslas personas 
que han dedicado su esfuerzo a 
luchar por la reducción de las 
listas de espera GES y no GES, 
actualización del listado de dro 
gasdealto costo, creaciónde un 
registro nacional del cáncer y 
que la Región pueda contar 
prontamente con un Centro 
Oncológico Regional.
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